

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelve los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 26 de Enero de 1911.

Año XXVII. — Núm. 8.160.

## Almacén de paños.

### JUNQUERA H. NOS

Plaza del Mercado, números 68 y 70.

SALAMANCA

Ventas por mayor y menor.

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

GRANDES VENTAJAS EN PRECIOS Y CALIDADES

Comercio de paños y novedades del reino y extranjero de

### Nicolás Albertos.

ESPECIALIDAD EN GENEROS PARA EL CLERO 25 - Rúa - 25 Salamanca.

Capas, mantas, capotes de monte, panas, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos

## Legítimos Motores de Gas

### OTTO CROSSLEY

Los más perfeccionados y económicos GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar a distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2300 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY. Instalaciones eléctricas de todas clases. Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias. Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville). Talleres en MAHON. — Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11. MADRID, calle de Galdo, 2.

## Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín.

Premiado en varias Exposiciones. Especialidad en encargos a la medida.



Marca de Fábrica.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón. — Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. — Chalecos y bufandas novedad. — Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros). — Ventas al por mayor y al detall.

Campo de Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora, 21 y 23. Salamanca.

## Motores Otto legítimos para gas pobre

Gastos de combustible: 1 a 3 céntimos por caballo hora.

LA FUERZA MOTRIZ MAS ECONOMICA Y MAS SENCILLA DE LA ACTUALIDAD

Instalación completa de centrales eléctricas, abastecimiento de aguas. Bombas de todas clases.

Langen & Compañía, S. en C. Representante para Zamora, Avila y Salamanca: DON JOSE VAQUERO Sánchez Barbero, 7 — Salamanca.

## Ramón Acedo.

Médico especialista de las enfermedades secretas y de las vias urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de San Juan de Dios, de Madrid. — Consulta de doce a dos y de cinco a ocho. Calle del Jesús, número 7, Salamanca.

## V. de Archanco y hermanos

ZARAGOZA Constructores especialistas en fábricas de harinas por piedras y cilindros y panaderías mecánicas. Grandes existencias en piedras, herramientas y accesorios. — Representante en Zamora, Valladolid, Avila y Salamanca: José Vaquero García, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

## LUDEÑA CIRUJANO DENTISTA

Plaza Mayor, n.º 15, principal

## J. León Arias DENTISTA

Calle de Toro, n.º 2 (hoy Doctor Riesco), entrada por el arco de la plaza Mayor.

El grandísimo éxito de la corsetería a medida

## CASA - NIÑO

es debido a los muchos encargos que las señoras más distinguidas hacen del corsé y faja, última creación y especialidad de esta casa

PUNTO DE MALLA SIN BALLENAS que son la última palabra de la comodidad, higiene y buena forma.

Plaza Mayor, 46, principal.

Clínica especial de enfermedades de los ojos.

## Ricardo Marín OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Consulta diaria de diez a una. — Calle de la Rúa, 26, Salamanca.

EL SEÑOR  
**Don Juan Martín Pisot**  
(DEL COMERCIO)  
falleció en esta ciudad el 25 de Enero de 1911, a los setenta y un años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.  
D. E. P.

Sus hijos, doña Juana y don Luis; hijos políticos: doña Luisa Sánchez y don Gregorio Juárez; hermanos: don Alfonso, doña Juana, don Ezequiel y don Gregorio; hermanos políticos, nietos, sobrinos primos y demás parientes,

Suplican a sus numerosos amigos que, por el olvido involuntario, no hubieran recibido esquelito de defunción, se sirvan asistir a la conducción del cadáver y funeral, por cuyos caritativos actos le quedarán agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy jueves, 26, a las cuatro de la tarde. — Casa mortuoria: Plaza de Santa Teresa, 1. — Entierro: mañana viernes, 27, a las nueve y media de la mañana. Iglesia parroquial: Nuestra Señora del Carmen (santo Tomás) El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo 6 Iglesia, respectivamente.

## REUNIÓN POLÍTICA La Juventud conservadora.

El período de actividad a que se consagra, en esta época de su apartamiento del poder, el partido conservador, ha ido engendrando en las diferentes provincias españolas esas agrupaciones, de cuya constitución nos hablan diariamente los telegramas, al reseñar los actos de las Juventudes conservadoras.

En Salamanca se venían haciendo, de tiempos atrás, constantes trabajos para organizar la Juventud conservadora, que ya, en días no lejanos, tuvo un pasajero y feliz momento de vida.

Ahora, con la llegada a Salamanca del joven y distinguido catedrático de la Universidad de Barcelona, señor Díaz, que ocupa la presidencia de la Juventud conservadora barcelonesa, ha vuelto a renacer el antiguo entusiasmo; pues el señor Díaz, a su paso por Madrid, recogió de los señores Maura y Cierva la honrosa misión de agrupar los valiosos elementos de la Juventud conservadora salmantina.

Una nota publicada ayer en EL ADELANTO, bastó para llevar al salón de conferencias de la Diputación provincial, buen número de jóvenes que aportaban, además, el alto relieve de su particular significación.

Vimos en el salón a los diputados provinciales señores González Cobos y García Sánchez; los concejales señores Iscar-Peyra y Díez Ambrosio, y los señores Iscar-Peyra (F.), Cuesta González, Lasala, Amarilla, Vázquez, Villamil, Cimas, Cimas-Leal (J.), Lasala (J.), Alonso del Riesgo, Gabaldón, Breña, Delgado, Moreno Albarrán, Ledesma, Maldonado, Guervós, Avila, Verástegui, Cividanes y un grupo numeroso de jóvenes escolares, cuyos nombres no conocemos.

El señor Díaz fué invitado a ocupar el sitio preferente, pronunciando a continuación un bello discurso, de tonos cálidos y elocuentes.

Expuso el impetuoso renacimiento del espíritu conservador, que adquiere ahora inusitada pujanza, dando vida a esas agrupaciones que surgen en las provincias españolas para amparar y apoyar, con todo el fuego del corazón juvenil, la hermosa y salvadora obra de restauración política acometida por el insigne jefe del partido conservador.

En elocuentes párrafos, desentrañó la doctrina conservadora, indicando la obra de propaganda que corresponde a las juventudes para oponer un dique a la amenazadora ola anárquica, que en días luctuosos sembró de ruinas la hermosa capital de Cataluña y sigue socavando los cimientos de la Patria.

Alentó a todos para que depusieran particularismos dañinos y llevaran a la obra sus entusiasmos, y luego de explicar la sabia organización de la Juventud conservadora barcelonesa, que puede servir de modelo a sus hermanos, acabó con una elocuente alabanza de su credo político.

Después dió lectura a la siguiente propuesta de Junta provisional, que fué recibida con entusiasta aprobación por los reunidos:

Presidente: Don José María Campos Pulido.  
Vicepresidentes: Don Fernando Iscar-Peyra y don Fernando García Sánchez.

Secretario: Don Rafael Cuesta González.

Vicesecretario: don Angel Vázquez de Parga.

Tesorero: don Antonio Díez Ambrosio.

Vicesororero: Don José Guervós Avila.

Vocales: Don Antonio Casas, don Miguel Amarilla, don Jaime Lasala y don Luciano Sandé.

Para la sección de propaganda y cuestiones sociales, se nombraron: Presidente: don Rafael González Cobos.

Vocales: Don Máximo Peña y don Felix Arenzana.

Secretario: Don Miguel Iscar-Peyra.

Intervinieron después en un corto debate suscitado los señores Cobos, Cimas, Iscar-Peyra (F.) y García Sánchez, acordándose comenzar con toda actividad la formación del censo y notificar a los correligionarios de la provincia que envíen su adhesión al secretario señor Cuesta, en el plazo más breve posible.

Y con el mayor entusiasmo se terminó la reunión, dirigiendo la nueva Junta un telegrama de saludo a don Antonio Maura.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Ya sabeis que un casero de la calle de Argumosa, iheróico propietario, ha querido expulsar a todos sus inquilinos, o lo que es igual, subirles el precio del alquiler hasta las nubes.

Los habitantes del inmueble han puesto el grito en el cielo y tocado el mismo dosel azul con las manos, han dado parte a la autoridad y el resto a la Prensa; nos hemos alarmado unánimemente los demás vecinos, y ahora vamos a emprender una santa cruzada contra los caseros depótas, que lo son todos, sin exceptuar a ninguno.

Esto pasa de la raya, no hay quien lo aguante. Porque el excelentísimo Ayuntamiento mejora las fincas con la exquisita urbanización de las calles, plazas y plazuelas que tiene Madrid, y porque el tiempo y las circunstancias colaboran en la misma empresa de un modo puramente automático, se creen esos señores caseros con derecho a elevar el precio de los alquileres, sin hacer por su parte ningún trabajo progresivo en los edificios que les dan de comer.

Ya era hora de unirse y de poner cortapisas al afán inmoderado de lucro que gastan los casa-tenientes. Se impone una revolución modificativa en derecho de propiedad. Los cánones arcaicos que la declaraban intangible deben ceder el paso a otros más humanos y más conformes con el siglo presente.

Y al socialismo del Estado corresponde legislar en este nuevo sentido si no queremos que lo haga a su manera el socialismo popular.

En efecto, y permitidme lo afectado del tono, se impone la tasa legal en esto de los alquileres, como quisimos, pero no hicimos, con el precio del pan y de la carne; como queremos, pero no hacemos, con el del tabaco. Una tasa que nadie sobrepase sin incurrir en responsabilidad pecuniaria, la más dolorosa para los tiranuelos solventes. Y si no, huelga al canto, solidaridad, mucha solidaridad, irnos todos a las Vistillas ó a la Pradera del Corregidor—antes del Antruso—y esperar que los propietarios, se tengan que comer sus fincas con ladrillos y todo.

El remedio es probado. ¡Mal año para los tableros, panaderos, caseros y para la Compañía Arrendataria, si nos declaramos en huelga permanente de comer, fumar y cobijarnos bajo techado!

Este es, a mi juicio, el remedio más eficaz. Porque soñar con que Canalejas apelará a las tasas me-

dioevales, siendo como es un demócrata integérrimo, es soñar en lo imposible. Lo de las tasas será lo que tase un sastre, como reza el dicho vulgar.

Unámonos, pues, y holguémos, y holguémonos. Si de paso nos entraran ganas de poner un freno a los automovilistas que marchan a todo volar por las más frecuentadas vías madrileñas, el combate sería más que combate una campal batalla, y triunfaríamos de todos los enemigos a un tiempo, de una sola vez, absoluta, completa, maravillosamente.

Puede que entonces, viéndonos decididos y resueltos, le pluguiese al Ayuntamiento construir las casas baratas tan cacareadísimas, con aire libre, luz solar y jardín; puede que consiguiera convencer a carniceros y panaderos de la conveniencia de rebajar sus artículos respectivos, ó estableciera tabajerías y panaderías reguladoras; puede que acabase con el raudo caminar de los automóviles... Y ya nada se nos importaría la subida del tabaco, porque nos fumaríamos esas magníficas brevas municipales, costeadas con el dinero del procomún.

ARGOS.

## DE LA EMIGRACIÓN Voz elocuente

En contra de lo que suele ser el lenguaje oficial, ficción eterna que está en oposición con las tristezas de la realidad, en la Gaceta ha aparecido un notable documento, suscrito por el señor Gasset, en el que se pone de manifiesto la ruina de España á consecuencia de la emigración.

Veán nuestros lectores los siguientes párrafos, que no tienen desperdicio:

“España se debilita, se desangra, se despuebla.

Años hace, ilustres pensadores avizoraron el mal; hoy es una voz de la Patria la que con grito de angustia advierte los daños y apremia el remedio.

Ayer, meritorios trabajos de prensa y de revista, mostraban el Pirineo francés cultivado por españoles; la Argelia productiva merced a nuestros brazos; las Repúblicas sudamericanas, y por modo especial la Argentina, nutriéndose á expensas del viejo y añoso tronco hispano.

Hoy el dato oficial confirma las previsiones del precursor en ideas y notifica que el año último salieron más de 160.000 españoles; el vecindario de Valencia ó de Sevilla lanzado al mar en doce meses. Y cuéntese que las estadísticas inmigratorias de la Argentina acusan la entrada de 120.000 compatriotas nuestros, cifra probatoria de que no todos los expatriados dejan huella de su salida.

¡Qué más! Siempre fué cuatro veces mayor en Sudamérica la inmigración italiana que la nuestra. ¡Ya la hemos superado!

Hoy son los centros agrícolas y comerciales en sus exposiciones a las Cortes; son los oradores en el meeting; son los comentarios del sociólogo extranjero; son los cotidianos clamores de la Prensa madrileña y de todas las provincias; son las preocupaciones y pesadumbres ministeriales ante tan grave problema, que no logran exteriorizarse de propia cuenta en la casa del Rey, porque se anticipa la advertencia que formularon labios augustos; son, en fin, las alarmas del país entero, las que nos dicen cómo en plena paz perdemos cada año el contingente de un poderoso Ejército; cómo se abren más y más cada día las venas de la nación, y cómo van deprimiéndose, por tanto, las fuerzas en el cuerpo social.

Y es que el sollozo de tres mil españoles, desgarrándose de España en el trasatlántico, repetido todas las semanas; y el silencio, el quietismo, la soledad, la paz de la muerte que reina en la aldea vacía, han realizado labor de persuasión más eficaz que todas las estadísticas, que todo discurso hablado ó escrito en censura del elemento director: han hecho más que Saint-Hilaire, el cual atribuye la decadencia hispana a la salida de tres millones de castellanos en el siglo xvi. ¡Tres millones de compatriotas abandonarán la nación en quince años, si proseguimos al paso que en este último período!

¡Cómo les ha parecido El conde de Luxemburgo por esas latitudes, caballeros! Aquí hemos quedado en que la música es insinuante, mimosa, acariciadora, levemente melancólica; aquí hemos quedado en que Juan José Cadenas ha hecho una traducción apresurada, ramplona, escrita de prisa y sobre seguro para ganar unos cuartos. Todo esto lo decimos, pero nadie lo escribe; yo, sí. ¡Me es tan dulce ese querido rincón de Salamanca! Ahí puedo ser sincero; aquí, no. ¡Hay tantos compromisos! Porque se finge desdenar, pero luego, cuando hace falta un bombito para ayudar ¡somos tan listos, escribimos tan bien, tan bien! ¡Oh, es una delicia el oficio este, caballeros!

Aquí nos íbamos cansando un poquito del dichoso vals de La vida alegre; ahora El conde de Luxemburgo empieza a fastidiarnos. ¡Si no fuera por Julita! Porque en admirar a Julita están conformes el crítico de El Radical y la vaselina esa de El Universo. Estos chicos de la buena Prensa en Esclava se refocilan; luego, al llegar a la redacción, se calzan la mano con guante blanco para escribir horrores contra las piececillas un poco subidas de color. Convencionalismos que nos hacen reír estrepitosamente.

El conde de Luxemburgo sigue todas las noches usufructuando el dinero del público, gastándose alegremente con los poetas sin editor y con las modelos sueltas. Y Julita sigue con el vals de los besos. Los que protestan son los admiradores de Carmen Andrés. A mí me parece bien que se haya ido, que deje de representar El conde... ¡Es todo aquello tan sutil, tan voluptuoso, tan evocador, tan divinamente dulce!

Aquello no es el “¡ahí va!”, ni las mujeres de Babilonia, ni las peripécias de Putifar, ni el garrotín que subraya el grotesco José de la zarzuela faraónica.

JOSÉ SÁNCHEZ ROJAS.  
Madrid y Enero, 1911.

## Los amigos del árbol

A continuación publicamos la circular que los ingenieros señores Cid y Pequeño han repartido, invitando a los amigos del árbol a inscribirse en las listas de la asociación recientemente constituida y de que nos ocupamos hace poco.

Por todo comentario queremos fijar la atención de los que reciban la circular en el hecho de que no piden más que adhesiones.

La circular dice: “Muy distinguido señor: Segura-

mente que por la Prensa de Madrid y por la local de esta ciudad, tendrá usted conocimiento de haber sido constituida en la capital de España la Asociación de los amigos del árbol, gracias a la iniciativa de personas tan respetables como los señores Gasset, Codorniu, Sánchez-Guerra, Zulueta, Rodríguez y otras que se interesan por el bienestar de los pueblos.

Prende aquella acometer con decidido empeño a sin vacilaciones la patriótica obra de la reconquista de nuestro empobrecido suelo, acudiendo para ello a procedimientos de paz, al trabajo, al desinterés de todos los españoles, entendiendo que todos, en la medida de nuestras fuerzas, los unos con sus consejos, los otros con su ejemplo y con su adhesión, podemos contribuir a modificar benignamente el clima local, a proteger las tierras contra la acción de las aguas, evitando los arrastres que éstas determinan en los terrenos despostrados, el cegamiento de las fuentes, de los arroyos, regatos y ríos, las inundaciones en el llano y el avance de la pobreza y del hambre, causas que motivan la creciente emigración de los campos, consiguiendo de esta suerte que allí donde hoy contemplamos comarcas desiertas, estériles y sin vida, reaparezca ésta con pujanza al amparo de una vegetación lozana, haciéndonos acreedores a las bendiciones del cielo y de nuestros hijos.

Tales son, en síntesis, los propósitos que animan a la Asociación española de los amigos del árbol, y a contribuir á esa empresa patriótica es á lo que á usted invita, segura de que simpatizando con ella no la negará su valiosa y eficaz cooperación.

Encargados de formular la lista de cuantos aplaudan obra tan meritoria y convencido usted de la bondad de esta, le rogamos tenga á bien suscribir el boletín de adhesión, única cosa que por la presente se solicita.

Confíados en que atenderá nuestra súplica, en nombre de la asociación le anticipan las gracias sus afectísimos ss. ss. q. l. b. l. m., Je rónimo Cid, ingeniero de montes; José Pequeño, ingeniero agrónomo.

## Notas militares

Servicio de la plaza. Capitán de cuartel: don Guillermo Laso.

Oficial de guardia: primer teniente don José Torres.

Oficial de imaginaria: primer teniente don César P. Santana.

## COMENTARIOS

### “El conde de Luxemburgo,”

¡Cómo les ha parecido El conde de Luxemburgo por esas latitudes, caballeros! Aquí hemos quedado en que la música es insinuante, mimosa, acariciadora, levemente melancólica; aquí hemos quedado en que Juan José Cadenas ha hecho una traducción apresurada, ramplona, escrita de prisa y sobre seguro para ganar unos cuartos. Todo esto lo decimos, pero nadie lo escribe; yo, sí. ¡Me es tan dulce ese querido rincón de Salamanca! Ahí puedo ser sincero; aquí, no. ¡Hay tantos compromisos! Porque se finge desdenar, pero luego, cuando hace falta un bombito para ayudar ¡somos tan listos, escribimos tan bien, tan bien! ¡Oh, es una delicia el oficio este, caballeros!

Aquí nos íbamos cansando un poquito del dichoso vals de La vida alegre; ahora El conde de Luxemburgo empieza a fastidiarnos. ¡Si no fuera por Julita! Porque en admirar a Julita están conformes el crítico de El Radical y la vaselina esa de El Universo. Estos chicos de la buena Prensa en Esclava se refocilan; luego, al llegar a la redacción, se calzan la mano con guante blanco para escribir horrores contra las piececillas un poco subidas de color. Convencionalismos que nos hacen reír estrepitosamente.

El conde de Luxemburgo sigue todas las noches usufructuando el dinero del público, gastándose alegremente con los poetas sin editor y con las modelos sueltas. Y Julita sigue con el vals de los besos. Los que protestan son los admiradores de Carmen Andrés. A mí me parece bien que se haya ido, que deje de representar El conde... ¡Es todo aquello tan sutil, tan voluptuoso, tan evocador, tan divinamente dulce!

Aquello no es el “¡ahí va!”, ni las mujeres de Babilonia, ni las peripécias de Putifar, ni el garrotín que subraya el grotesco José de la zarzuela faraónica.

JOSÉ SÁNCHEZ ROJAS.  
Madrid y Enero, 1911.

## Ricardo Niño.

DENTISTA Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10. — Salamanca

Servicio especial de El Adelanto.

### CARNET DE MODAS

Las solemnidades teatrales se suceden casi sin interrupción en la Ville-Lumiere, alternando con ellas las soirées aristocráticas y las reuniones familiares, y como de unas y otras está proscrito el sombrero, es de precisa necesidad el peinado de fantasía, que nuestras cabezas luzcan un artístico adorno, que además de realzar la belleza de su dueño, se adapte gentilmente a la forma ó estilo de su traje.

En tanto no desaparezcan las actuales formas y accesorios como las echarpes, es empeño inútil buscar otro peinado que sustituya con ven-



taja al de reminiscencias griegas, que tan en uso está hoy. Ninguno como él armoniza tan perfectamente con el conjunto de nuestra toilette, y en ninguno otro pueden hallar bellas y no bellas más favor.

Las cintas de color, de terciopelo ó de raso, y las gasas metálicas, se arrollan a los bucles rubios á castaños. He visto un delicioso peinado cuyo bouffant era recogido sobre la frente y las orejas, por un doble bandedo compuesto de una cinta azul viejo, anudada adelante, y de un ancho entredós de Chantilly que retena atrás el chignon formado de la masa de los cabellos arrollados sobre ellos mismos en una especie de pequeño colot.

También obtiene mucho éxito un peinado muy señorial y elegante, en que aparecen mezclados los estilos griego y Luis XIII. Una banda ligeramente bucleada sobre la frente, retenida por un aro ó diadema de concha, el cual al mismo tiempo aprieta sobre las orejas. Los restantes cabellos se anudan en bucles á la griega.

A la banda que encuadra la frente, puede asociarse un rollo de cabellos en mantes y ocho ó diez macarrones encima de las orejas. El peinado viene plateado, liso, á fin de acentuar el óvalo de la cara y disimular las orejas bajo la onda de bandos y buclucitos.

Se ve mucho sobre los cabellos ondulados el adorno compuesto de dos filas de perlas, el cual se coloca un poco elevado á la izquierda y cayendo á la derecha, movimiento que adoptan la generalidad de nuestros sombreros croqués.

M. CAPELINA.  
París y Enero, 1911.

### EL DÍA EN LA AUDIENCIA

## Los juicios por Jurados

### Dos inocentes.

En la causa que ante el Jurado de Seguros se vio ayer en la sección segunda, se perseguían dos delitos: de infanticidio uno, del cual era acusada Vicenta Rodríguez Moreno, joven soltera, de unos veintiocho años de edad, vecina de La Alberca, y otro de asesinato, que se imputaba á la anciana de sesenta y un años Isidora Mateos Mateos, de igual vecindad que la anterior.

Las sesiones del juicio tuvieron lugar á puerta cerrada, pero esto, no obstante, pudimos enterarnos de que el hecho origen de la causa era éste:

La Vicenta dió á luz á las doce de la noche del 9 de Mayo último una niña que, según manifestación de la Isidora, que actuaba como comadrona en aquel acto, y otras tres mujeres, también presentes, había nacido muerta; pero practicada la autopsia en el cadáver del feto, se observaron vestigios de violencia que el hecho origen de la causa era éste:

Sostenía el abogado fiscal señor Otero, que la procesada Vicenta, con el fin de ocultar su deshonra se puso de acuerdo con la Isidora y de este modo concertadas consumaron el hecho.

Afirmaba el letrado señor Fradejas, encargado de la defensa de ambas procesadas, que ninguno de los puntos de vista en que el ministerio público se fijaba para mantener la acusación, aparecía demostrado ni aun siquiera de una manera remota, sino que lejos de esto, resultaba comprobado que la niña alumbrada por Vicenta, había nacido muerta.

En el oportuno período del juicio, el Jurado dió veredicto de acuerdo con las pretensiones del defensor, y en su vista, la Sala, después de no acceder á que la causa fuese sometida á revisión de nuevo Jurado, como el fiscal solicitó, publicó sentencia, absolviendo á Vicenta Rodríguez Moreno é Isidora Mateos Mateos, con declaración de las costas de oficio y acordando que inme-

diatamente fuesen puestas en libertad.

Obtuvo en esta causa un éxito de excepcional importancia el letrado señor Fradejas, y oímos decir que, tanto éste, como el señor Otero, estuvieron habilísimos y elocuentes en sus respectivos informes, siquiera el primero lo hiciera con más fortuna, porque al parecer, las pruebas practicadas fueron la base para ello.

Se invirtieron en el juicio las horas de la mañana y las correspondientes á la tarde, desde las cinco hasta las ocho, en que terminó.

Hoy termina su función en el presente cuatrimestre, el Jurado de Seguros, conociendo de la causa que ya tenemos anunciada, de la cual informaremos mañana.

EL LICENCIADO SALVADERA.

## NOTAS DE SOCIEDAD

Han llegado:

De Linares de la Sierra, el diputado provincial don Leopoldo Alonso García.

De Madrid, el contador municipal señor Sujá y don Andrés García Tejado.

De Villar de los Alamos, don Alipio Pérez Sancho.

De Madrid, el comandante del regimiento de Albuera señor Hidalgo y el capitán del mismo regimiento señor Rubio.

Para Sierra Morena saldrán esta noche de Madrid, á una excursión cinegética, invitados por el señor barón de Velasco, el señor conde de Romanones y el joven diputado por Béjar señor Rodríguez Arias.

Ayer pasó el día en esta nuestro querido amigo el presidente de la Diputación don Antonio Sánchez Villares.

Después de pasar el día de ayer en Salamanca, regresó á Ciudad Rodrigo el diputado á Cortes por aquel distrito don Clemente Velasco.

Ha subido al cielo el niño Miguel Beato González, hijo de nuestro querido amigo don Rafael Beato.

Muy sinceramente tomamos parte en la pena que les aflige.

Ayer, día de Santa Elvira, celebraron sus días la señora doña Elvira Marchessi viuda de Gutiérrez, su encantadora hija y la bellissima señorita Elvirita Castillo, señoras de don Filiberto Villalobos, don Emigdio de la Riva, viuda de Moneo y la señora de Zatarain.

Ha vuelto á recaer en su pertinaz dolencia, el concejal de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Laureano Iscar Pascua.

Celebraremos muy de veras su alivio.

En Madrid ha dado á luz felizmente un niño, la distinguida señora doña Nieves Fabrós de Sánchez Taberneró.

## Desde Ledesma.

Como oportunamente anunciábamos en nuestra crónica anterior, el domingo próximo pasado tuvo lugar la inauguración de la academia que, bajo la advocación de la Inmaculada Concepción, dirige don Manuel de la Rosa. El acto, que resultó solemnisimo, tuvo lugar en la sala Consistorial, con asistencia del Ayuntamiento en pleno, teniendo representación en el mismo, todas las entidades del pueblo, contribuyendo al mayor esplendor de la fiesta la banda municipal, que tan dignamente dirige el reputado profesor señor Verdi.

En breves y sentidas frases, el alcalde, don Francisco Iglesias, hizo la presentación del doctor de referido centro académico, y á continuación, éste, emocionado ante la concurrencia numerosísima que acudía á testimoniar con su asistencia el cariño á que se hace acreedor por sus profundos conocimientos, dice: "No soy orador; jamás cultivé tal género literario, y si me he dedicado con preferencia al didáctico; por lo tanto, no esperéis de mí otra cosa que con palabras sencillas os hable de lo que la instrucción representa en la vida de los pueblos."

Sigue haciendo una sucinta historia de su brillante campaña como profesor en Plasencia, donde ha estado más de veinte años dedicado á la enseñanza, y cuyos fructíferos resultados todos conocemos, y, entre generales y prolongados aplausos, concluye alentando á los padres de familia, á los que dice no desaprovechen la ocasión tan oportuna que se les presenta de dar instrucción y educación á sus hijos; pues gracias al digno Ayuntamiento de esta villa, que subvenciona á dicho centro con una cantidad importante, pueden hacerlo económicamente.

A continuación habla en nombre del Ayuntamiento el concejal señor Trilla, que con su acostumbrada elocuencia, explica el objeto y fin por el que el Ayuntamiento subvenciona á dicha academia, creando doce plazas gratuitas de uno y otro sexo para aquellos individuos que, á juicio de un tribunal constituido al efecto, lo merezcan por su carencia de medios y mejores condiciones de inteligencia. Con esto, dióse por terminada tan agradable y simpática fiesta, que asegura al señor La Rosa prosperidades sin cuento, y al pueblo de Ledesma su regeneración.

Ha sido trasladado el juez de Instrucción de esta villa, don Francisco Otero de la Torre, al Juzgado de Cervera (Lérida).

La noticia del ascenso del señor Otero, aunque se esperaba ya en esta localidad, causó profunda impresión en cuantas personas han te-

nido ocasión de apreciar las excelentes dotes de talento, caballerosidad, celo y honradez de tan digno funcionario, y como prueba, la más patente, de las muchas simpatías con que en Ledesma cuenta, fué el banquete organizado en su honor por las autoridades y personas que en esta villa están más ó menos directamente relacionadas con los asuntos judiciales; banquete que tuvo lugar en el casino La Amistad, y que fué servido por el fondista, arrendatario del mismo, don Andrés García Alfaraz, con el esmero y delicado gusto que á tan simpático industrial caracterizan.

A él concurrieron los abogados don Agustín López, don Cándido Cuevas, don Francisco Iglesias Inestral, don Claudio Beato Méndez, don José Rodríguez Inestral y don Martín Tapia López; los procuradores señores García Pérez, Pérez Nuño, Delgado Nuño y Rodríguez Higuera; el juez municipal suplente don Andrés López de Chaves Tavarés, el fiscal municipal don Miguel Zapata Lorenzo, el notario de esta villa don Manuel Claudio Ortiz.

Al final se pronunciaron expresivos brindis, abogando por la prosperidad del obsequiado, quien, con la elocuencia en el peculiar, expresó su gratitud y el recuerdo que siempre guardará del pueblo de Ledesma, de donde marcha únicamente impedido por inexcusables deberes profesionales, ante los cuales no le queda otro recurso que el de cumplíroslos, aun en contra de su voluntad.

El miércoles, 18, salió el señor Otero con su familia para Salamanca, siendo su despedida una verdadera manifestación del sentimiento con que Ledesma entera ve la marcha de tan cumplido caballero, resatándonos decir que sabemos de buena tinta que el señor Otero se quedará en esa ciudad, á virtud de permuta, ejerciendo el cargo de abogado fiscal de la Audiencia provincial, en el que desde luego le auguramos, sin presumir de profetas, señalados triunfos, gracias á su elocuencia y talento nada vulgares.

Reciba, á la par que nuestra enhorabuena más entusiasta, la sincera expresión del sentimiento que su ausencia de esta villa nos ha causado.

El martes, 17 del corriente, se celebró la tradicional fiesta de San Antón, que sin duda á causa del temporal reinante, vióse menos animada que de ordinario, lo mismo que las típicas vueltas del Santo, acontecimiento que, no por repetirse anualmente, es menos deseado por la gente del bronco, y especialmente por los niños, que dos meses antes sueñan con honrar al Santo, montados en briosos corceles (léase humildes asnos), ricamente enjaezados, luciendo las elegantes mantas de borlas, á fin de cooperar con su grano de arena al lucimiento y esplendor de la simpática fiesta, todo bullicio y alegría.—*El correspondiente.*

El martes, 17 del corriente, se celebró la tradicional fiesta de San Antón, que sin duda á causa del temporal reinante, vióse menos animada que de ordinario, lo mismo que las típicas vueltas del Santo, acontecimiento que, no por repetirse anualmente, es menos deseado por la gente del bronco, y especialmente por los niños, que dos meses antes sueñan con honrar al Santo, montados en briosos corceles (léase humildes asnos), ricamente enjaezados, luciendo las elegantes mantas de borlas, á fin de cooperar con su grano de arena al lucimiento y esplendor de la simpática fiesta, todo bullicio y alegría.—*El correspondiente.*

El martes, 17 del corriente, se celebró la tradicional fiesta de San Antón, que sin duda á causa del temporal reinante, vióse menos animada que de ordinario, lo mismo que las típicas vueltas del Santo, acontecimiento que, no por repetirse anualmente, es menos deseado por la gente del bronco, y especialmente por los niños, que dos meses antes sueñan con honrar al Santo, montados en briosos corceles (léase humildes asnos), ricamente enjaezados, luciendo las elegantes mantas de borlas, á fin de cooperar con su grano de arena al lucimiento y esplendor de la simpática fiesta, todo bullicio y alegría.—*El correspondiente.*

El martes, 17 del corriente, se celebró la tradicional fiesta de San Antón, que sin duda á causa del temporal reinante, vióse menos animada que de ordinario, lo mismo que las típicas vueltas del Santo, acontecimiento que, no por repetirse anualmente, es menos deseado por la gente del bronco, y especialmente por los niños, que dos meses antes sueñan con honrar al Santo, montados en briosos corceles (léase humildes asnos), ricamente enjaezados, luciendo las elegantes mantas de borlas, á fin de cooperar con su grano de arena al lucimiento y esplendor de la simpática fiesta, todo bullicio y alegría.—*El correspondiente.*

El martes, 17 del corriente, se celebró la tradicional fiesta de San Antón, que sin duda á causa del temporal reinante, vióse menos animada que de ordinario, lo mismo que las típicas vueltas del Santo, acontecimiento que, no por repetirse anualmente, es menos deseado por la gente del bronco, y especialmente por los niños, que dos meses antes sueñan con honrar al Santo, montados en briosos corceles (léase humildes asnos), ricamente enjaezados, luciendo las elegantes mantas de borlas, á fin de cooperar con su grano de arena al lucimiento y esplendor de la simpática fiesta, todo bullicio y alegría.—*El correspondiente.*

## Sección de mercados.

Salamanca.—Trigo candeal de rentas, fanega de 94 libras, á 45,50 reales. Trigo superior, á 45. Idem corriente bueno, á 44,50. Idem rubión, á 46. Centeno, fanega de 90 libras, á 31. Cebada, fanega de 70 libras, á 27. Algarrobas, á 25,50. Guisantes á 32. Avena, á 15. Harina extra, á 39 pesetas los 100 kilos.

Idem primera, á 38. Idem segunda, á 36,50. Idem tercera, á 34,50. Tendencia sostenida.

(POR CORREO)

(De nuestros correspondientes.)

Tejares.—Trigo superior á 44,50 y 45 reales fanega; bueno, á 44; rubión, á 43; barbilla, á 42,50; centeno, á 30,50 y 31; cebada, á 24; algarrobas, á 24,75; guisantes, á 34.

Operaciones sobre vagón estación de Salamanca:

Trigo superior, á 45,50 y 46 reales; bueno, á 45,50; barbilla, á 43,50; centeno, á 32.

Precios de harinas y piensos sobre estación de Tejares por los 100 kilos.

Halley, á 35,50 pesetas; fónix A. á 35; céres, á 34,50; céres A. á 33; U. sin existencias; tercoerilla, á 17,50; quinta á 13,50; salvado anejo, á 13; salvado fino, á 11; menudillo, á 10.

Tiempo de fuertes heladas.

•••

Cantaleja.—Trigo, á 44 1/2 reales las 94 libras; centeno, á 30 1/2 la fanega; cebada, á 24 1/2; algarrobas, á 23; garbanzos á 110 y 150; harina de primera, á 18; de segunda, á 17; de tercera á 16.

Tendencia sostenida.

•••

Equivalencias.—Según las publicaciones de Real orden de 1886 las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico:

La fanega de áridos, á 55 501 litros. La cántara ó arroba de vino á 16,13.

## Sección de noticias

Victima de traidora enfermedad, ha dejado de existir en esta ciudad, á los setenta y un años de edad, el que en vida fué conocido comerciante don Juan Martín Píso.

A su distinguida familia, y en particular á su hijo político nuestro querido amigo don Gregorio Juárez, hacemos presente nuestro sincero pésame.

El último número correspondiente al 15 de Enero de la *Bastilla Teresiana*, es tan interesante como los anteriores, y contiene primorosos fotografados y escogido texto.

Testamentaría de don Vicente Rodríguez Fabrós.—Esta testamentaría anuncia un concurso para la construcción en el sitio denominado "La Vega", enclavado en la socampana de la ciudad de Salamanca, de altares, un púlpito y dos confessionarios, todo ello de madera, mármoles y bronces, conforme á proyectos presentados por los concursantes.

El pliego de condiciones facultativas, de económicas y plano, ó sean todos los documentos del concurso, estarán de manifiesto en las oficinas de la testamentaría, establecidas en la plaza Mayor, números 1 y 2, de la ciudad de Salamanca, todos los días hábiles, de nueve á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde, desde el día 25 de Enero al 24 de Marzo, ambos inclusive, del corriente año de 1911, pudiendo presentarse proposiciones desde el día 26 de Marzo, hasta las seis de la tarde del día 25 de Abril.

5-4

Para mañana. San Juan Crisóstomo, obispo, confesor y doctor; Santos Dativo, Juliano y Vicencio, con veintiseis compañeros, mártires. Se reza de San Juan, con rito doble y color blanco.

Clerecía.—Rosario á las cuatro y media. San Martín.—Novena á San Blas. Por la mañana, después de la misa minerva de las diez, y por la tarde á las seis.

Purísima.—Por la mañana, después de la misa de ocho y media y

## Santorial y cultos.

Clerecía.—Rosario á las cuatro y media. San Martín.—Novena á San Blas. Por la mañana, después de la misa minerva de las diez, y por la tarde á las seis.

Purísima.—Por la mañana, después de la misa de ocho y media y

por la tarde, al parar el címbalo, se rezará la novena á San Blas.

Instituto de María Auxiliadora.—Tríduo á San Francisco de Sales.—Misas rezadas á las siete, ocho y nueve. Por la tarde, á las cinco, exposición, estación, tríduo, sermón á cargo de don Felipe Castaño, S. S., solemne bendición y gozos por los niños de la capilla salesiana.

San Benito.—Misas rezadas á las seis, siete y ocho. Por la tarde, á las cinco, rosario, ejercicio del tríduo y bendición con el Santísimo.

## La Asociación de Mendicidad.

Añoche se reunió en sesión la Junta, bajo la presidencia del señor Villalobos y asistiendo los señores Pérez-Cardenal, Alonso (J.), Cuesta, Mirat, Crespo, Serrano, Pereznebó é Iscar Peyra.

Se aprobó el acta de la anterior. El señor secretario dió lectura de la circular de la Dirección general del Timbre, trasladando á las Delegaciones de Hacienda la Real orden de 18 de Enero de 1911, dictando reglas para el establecimiento por la Hacienda del impuesto de 5 por 100 sobre espectáculos públicos, con destino á las Juntas de extinción de la mendicidad.

Se acordó que el secretario oficie al señor delegado de Hacienda, dándole conocimiento de la constitución legal de la Asociación, de que para liquidar las recaudaciones del impuesto queda nombrado el tesoro de la Junta, señor Santos, y para agentes investigadores del mismo, por la Asociación, los señores Durán, Pereznebó, Serrano y Alonso (J.).

Quedó enterada la Junta de una comunicación del Consejo superior de protección á la infancia.

Y de una atenta carta de don Eloy Romano, dejando á beneficio de los pobres el importe de la viñeta dibujada por él para los programas de la función teatral celebrada en beneficio de la Asociación y ofreciéndose á hacer gratis cuantas obras de esa clase se le encarguen, por lo que se acordó darle las más expresivas gracias.

Y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

Raciones servidas el día 25: Medio día, 205 para hombres y 94 para niños. Total, 299.

Noche: 98 para hombres y 65 para niños. Total, 163.

A medio día asistieron las señoras de Infante, de Muriel y de Sánchez del Campo (don José), y por la noche, las señoritas Amalia y Felisa Ibarreta, Caridad é Isabel Bartolomé.

Vocales de turno para mañana: los señores Mirat y Alonso (don J.).

Donativos en metálico.

Suma anterior.... 906 61

Señora de Sánchez del Campo (don José)..... 5

Señora de Infante..... 5

Señora de Muriel..... 5

Señoritas Amalia y Felisa Ibarreta..... 5

Señoritas Caridad é Isabel Bartolomé..... 5

Total..... 931 61

## Sección de noticias

Victima de traidora enfermedad, ha dejado de existir en esta ciudad, á los setenta y un años de edad, el que en vida fué conocido comerciante don Juan Martín Píso.

A su distinguida familia, y en particular á su hijo político nuestro querido amigo don Gregorio Juárez, hacemos presente nuestro sincero pésame.

El último número correspondiente al 15 de Enero de la *Bastilla Teresiana*, es tan interesante como los anteriores, y contiene primorosos fotografados y escogido texto.

Testamentaría de don Vicente Rodríguez Fabrós.—Esta testamentaría anuncia un concurso para la construcción en el sitio denominado "La Vega", enclavado en la socampana de la ciudad de Salamanca, de altares, un púlpito y dos confessionarios, todo ello de madera, mármoles y bronces, conforme á proyectos presentados por los concursantes.

El pliego de condiciones facultativas, de económicas y plano, ó sean todos los documentos del concurso, estarán de manifiesto en las oficinas de la testamentaría, establecidas en la plaza Mayor, números 1 y 2, de la ciudad de Salamanca, todos los días hábiles, de nueve á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde, desde el día 25 de Enero al 24 de Marzo, ambos inclusive, del corriente año de 1911, pudiendo presentarse proposiciones desde el día 26 de Marzo, hasta las seis de la tarde del día 25 de Abril.

Para mañana. San Juan Crisóstomo, obispo, confesor y doctor; Santos Dativo, Juliano y Vicencio, con veintiseis compañeros, mártires. Se reza de San Juan, con rito doble y color blanco.

Clerecía.—Rosario á las cuatro y media. San Martín.—Novena á San Blas. Por la mañana, después de la misa minerva de las diez, y por la tarde á las seis.

Purísima.—Por la mañana, después de la misa de ocho y media y

Dr. Infante.

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.—Consulta: de nueve á doce y de cuatro á seis.

Doctor Riesco, 28.—Salamanca.

El último número correspondiente al 15 de Enero de la *Bastilla Teresiana*, es tan interesante como los anteriores, y contiene primorosos fotografados y escogido texto.

Testamentaría de don Vicente Rodríguez Fabrós.—Esta testamentaría anuncia un concurso para la construcción en el sitio denominado "La Vega", enclavado en la socampana de la ciudad de Salamanca, de altares, un púlpito y dos confessionarios, todo ello de madera, mármoles y bronces, conforme á proyectos presentados por los concursantes.

El pliego de condiciones facultativas, de económicas y plano, ó sean todos los documentos del concurso, estarán de manifiesto en las oficinas de la testamentaría, establecidas en la plaza Mayor, números 1 y 2, de la ciudad de Salamanca, todos los días hábiles, de nueve á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde, desde el día 25 de Enero al 24 de Marzo, ambos inclusive, del corriente año de 1911, pudiendo presentarse proposiciones desde el día 26 de Marzo, hasta las seis de la tarde del día 25 de Abril.

Para mañana. San Juan Crisóstomo, obispo, confesor y doctor; Santos Dativo, Juliano y Vicencio, con veintiseis compañeros, mártires. Se reza de San Juan, con rito doble y color blanco.

Clerecía.—Rosario á las cuatro y media. San Martín.—Novena á San Blas. Por la mañana, después de la misa minerva de las diez, y por la tarde á las seis.

de negocios don Lucio, particular amigo nuestro, á quien como á su distinguida familia hacemos presente nuestro sentido pésame.

La Dirección del Centro Barcelonés de Seguros de Quintas, de Barcelona, domiciliado en la calle del Carmen, número 42, 1.º, de dicha capital, participa á sus asegurados de la quinta de 1910, que durante el mes de Diciembre último han sido redimidos todos sus socios soldados, de conformidad á las condiciones de sus Estatutos, por lo cual pueden pasar por las oficinas de la Dirección ó por el despacho de los señores delegados, si no lo han hecho ya, para retirar las licencias y demás documentos justificantes de sus reducciones. 26 y 28

Arrendamiento de dehesas.—El 19 de Mayo próximo, de once á doce, se celebrará en Plasencia, en casa de don Valeriano Mateos (Hernán Cortés, 19), subasta pública para el arrendamiento por cuatro años, que empezarán á contarse desde el 1.º de Octubre de este año, de los pastos, labor y montañera de las dehesas unidas tituladas Perdiguera del Molino y Perdiguera del Poniente, sitas en término de Malpartida de Plasencia, y muy próximas á la estación de Mirabel. El pliego de condiciones puede verse en casa del citado don Valeriano Mateos. 20-4-1

Ante el alcalde del pueblo de Galinduste, ha sido denunciado el vecino del mismo, Esteban Marcos, por apacentar ganado en monte del Estado.

Enfermedades de la vista. Clínica del doctor Alonso. Profesor del Instituto Oftalmológico Nacional de Madrid. Plaza de la Libertad, núm. 9.—Salamanca. Consulta: de once á una. 3-2

Manuela Moure participa á su clientela y á las señoras en general, que ha dejado de pertenecer á la casa del señor Niño, continuando dedicándose á la confección de corsés á la medida en su casa—accidentalmente—calle de Meléndez, 9, principal. 3-2

Venta de casas. Se venden las siguientes, sitas en la ciudad de Salamanca: Plaza Mayor, número 10; Pasaje, titulado de I. B. A., situado en el camino de la estación, afueras de Toro, números 10, 12 y 14; Pozo Amarillo, números 14, 16 y 18; San Pablo, número 25; Ramos del Manzano, número 40, y plazuela de la Reina número 6.

Se admiten proposiciones por el señor director de la Sucursal del Banco de España.

Venta. Se venden dos vacas: una, de cuatro años, dando 23 litros, y otra, de tres, dando 11 litros. Informarán, en la puerta de Zamora, 15. 15-5

Se venden reclamos de perdiz superiores. Calle de San Juan de Sahagún, número 6, Manuel Rebollo, subida Puerta del Río. 5-3

Ama de cría.—Se ofrece para criar en casa de los padres, leche fresca y primaría. Informarán, Bermejo, 14. 3-2

Venta.—Se hace al contado ó á plazos de una máquina completa de gasosas marca Norverto Saez, y de trece tinajas para vinos, con una cubida aproximada de 16.000 litros. Del precio informarán, San Pablo, 41, fábrica de licores. 30-17

Venta.—Se hace del mercado del Angel y del hotel en construcción contiguo, sitos en las afueras de Toro, camino de la estación.

Se venden juntos ó separadamente; admitiéndose proposiciones por el señor director de la sucursal del Banco de España en Salamanca.

Se necesita dependiente para la barbería de Miguel Sacristán, calle del Carmen, Peñaranda. 7-7

Subasta.—El día 30 de Enero corriente y hora de las once, se vende en pública subasta la casa núm. 2 de la calle de Serranos, de esta ciudad, que tendrá lugar en el despacho del notario don Toribio Jimeno, calle de García Barrado, número 34.

El pliego de condiciones y el título de propiedad está de manifiesto en la notaría. 8-6

En el almacén de pescados frescos de Narciso Carbayo, calle de Sánchez Ruano, número 6 (afueras de Toro), se sirven á domicilio ostras frescas á los precios de 0,70 y 0,90 pesetas docena. 35-5

Clases particulares de Teneduría de libros por partido doble, Caligrafía, Aritmética mercantil, Documentación, Correspondencia y Prácticas de escritura de dudosa ortografía. Calle de Tavira, número 12, bajo. h 31 E.

Tintorería en fino y quita manchas de Gaspar Santiago, Doctor Riesco, número 1, Salamanca.—En esta acreditada tintorería se teñen boás de Mongolia y toda la clase de pieles.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico, en buenas condiciones.—Para informes: Librería de Núñez, Rúa, 25.

Celestina Condé, modista recién llegada de Valladolid, ofrece sus servicios al público, á precios económicos, en su casa, calle de la Rúa, número 32, piso segundo.

Traspaso.—Por ausentarse su dueño, se traspasa el comercio de "El Valenciano", José Alemán, de la plaza de la Verdura, 22. Para informes, en el mismo.

Nueva tintorería Madrileña, de Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32.—Primer casa en su clase, en limpieza en seco. Se teñe toda clase de prendas, sin descoser. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crepón.

Máquina en venta.—Se vende una máquina de vapor marca inglesa, de ocho caballos efectivos, una bomba de vapor de gran rendimiento, un desintegrador número 0, para triturar minerales y toda clase de cortezas, un cilindro de rematar suela con mesa móvil, correaes y otros utensilios. En la librería de Núñez, Rúa 25, informarán. 25-18

Traspaso.—Por no poderlo atender su dueño, se hace del acreditado fogón situado en el Pozo Amarillo, número 1 (inmediato al Mercado); en el mismo darán razón. 6-5

Se vende la casa número 6 de la calle de la Asadería, en esta ciudad; del precio y condiciones informará el procurador señor Morató. 25-11

Clínica especial de enfermedades de la vista.—Cayo Alvarado y Eusebio Camazón (oculistas). Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.

## Vinos de Francos

Excmo. Sr. conde de Francos

Despacho único: Plaza de los Bandos, 4 (izquierda), planta baja.—Teléfono 138.

CLASES	Precios en almácén	
	Botella 3/4 de litro.	24 botellas (18 litros)
Tinto fino.....	0,35	7,50
Blanco de mesa.....	0,50	10

# Conferencias telegráficas de El Adelanto

Informaciones de nuestro redactor corresponsal en Madrid señor Rivera.

## MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Primera conferencia.—Madrid, 26 (4 m.)

### De todo un poco.

#### Un discurso de García Prieto.

La Academia de Jurisprudencia inauguró anoche su acostumbrado curso de conferencias con una que dió el ministro de Estado, señor García Prieto. Al acto asistieron el ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino, varios exministros, los altos funcionarios del Ministerio y los académicos. El discurso del señor García Prieto, que fué leído, versó sobre la "Condición jurídica de la mujer".

El trabajo fué muy interesante y escuchado por la concurrencia con gran atención. Al terminar su labor, el señor García Prieto fué muy aplaudido.

#### Sobre una información.

El Radical, en su número de anoche, publica una información que titula: "Grave conflicto político. Drama entre bastidores. Canalejas y Maura y un alto personaje", en la que se asegura que el señor Maura ha tenido varias conferencias con un alto personaje, al que, el expresidente del Consejo le participó que el señor Canalejas declaraba en toda ocasión que fueron bien fusilados Francisco Ferrer y Clemente García, añadiendo que los liberales, en el caso del señor Maura, hubieran hecho igual.

El personaje aludido se lo comunicó así al señor Canalejas, y éste ha negado la veracidad de las afirmaciones hechas, diciendo que todo lo más que él podía hacer era declarar, con sinceridad, que los tribunales militares cumplieron con su deber; pero que él, colocado en el lugar del señor Maura, hubiera aconsejado el indulto de los condenados a muerte.

La información ha producido gran revuelo, dando, por consiguiente, motivo á que el señor Canalejas haya hecho anoche mismo las declaraciones que anteriormente telegráfico. Más petardos en Barcelona. Dicen de Barcelona que ayer tarde, frente á la casa del marqués de Mariano, fué hallado debajo de un banco del paseo de Gracia, un objeto sospechoso, análogo al hallado ayer en la calle de Balmes.

El hallazgo causó gran alarma. Acudieron las autoridades y el sospechoso objeto fué trasladado en un carro blindado y con las precauciones debidas al campo de la Bota.

El objeto encontrado pesa un kilo y tiene la forma de un calentador de pies abierto por uno de los extremos.

#### Otro petardo... "full".

Poco después del hallazgo de que antes doy cuenta, fué encontrado otro objeto sospechoso en el portal de una casa de la calle del Robador.

El carro blindado se encargó de trasladarlo al campo de la Bota.

Examinado allí, resultó ser una botella envuelta entre trapos.

#### Consejo de guerra.

Mañana se celebrará en Barcelona un Consejo de guerra, para juzgar á 17 soldados del regimiento de cazadores de Mérida, acusados del delito de insubordinación.

#### Carteles á Kotoku.

Anoche fueron arrancados de las esquinas de las principales calles de Barcelona por la policía más carteles, referentes á la ejecución en el Japon del doctor Kotoku, su señora y 23 anarquistas más que conspiraban contra la vida del Mikado.

#### Muerta de miseria.

Dicen de Bilbao, que la mendiga Carmen Zúñiga, de veinticuatro años, recorrió ayer varios barrios, sin obtener en ninguno de ellos limosna alguna. La mendiga, rendida por el cansancio y el hambre, se dirigió hacia un caserío, con el objeto de pasar la noche.

Allí la albergaron unos vecinos y por la mañana apareció muerta por la miseria.

#### Once ahogados.

Participan de Lisboa que en las costas de Algarbe, un vapor pesquero pasó junto á uno de vela, echando á pique á éste y ahogándose once de sus tripulantes.

#### El suceso de Manzanares.

A Manzanares llegó ayer el fiscal de la Audiencia con el objeto de hacer gestiones en el esclarecimiento del doble crimen y del infanticidio allí cometido, y del que ya tienen noticia los lectores de EL ADELANTO.

El fiscal visitó la casa donde fué cometido el crimen, encontrando una pequeña cantidad de dinero, un reloj y una navaja rota.

El matrimonio asesinado había comprado recientemente en 4.500 pesetas la casa donde vivía.

Los sujetos que durante las primeras diligencias fueron presos, han sido puestos en libertad.

En cambio ha sido encarcelado un vecino de Solana, que presenta varias heridas.

El detenido afirma que estas heridas se las produjeron unos hombres que encontró en el campo y le robaron.

También ha sido detenido otro sujeto que presenta algunas manchas de sangre en sus ropas, las que, según el recluido, proceden de unas piezas de caza que mató en el campo.

Se habla de otras importantes capturas.

#### Conflicto que se agrava.

Dicen de Bilbao que se agrava en aquella ciudad la crisis obrera reinante.

Los obreros sin trabajo se niegan á aceptar el socorro que les envía la Asociación de Caridad.

Los obreros piden bonos al alcalde para que les proporcione trabajo.

#### Otras noticias.

Segunda conferencia.—Madrid, 26 (5 m.)

#### In honor del archiduque Federico.—Fiesta literaria.

En el palacio de la infanta doña Isabel se celebró anoche la anunciada fiesta literaria, que se había organizado en honor del archiduque Federico y de sus hijas Antonia y Gabrielita.

El salón donde la fiesta tuvo lugar, ofrecía un aspecto brillantísimo.

Asistieron Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria, doña María Cristina, hermana del archiduque, grandes de España, gentiles hombres, varios ministros y exministros y otros muchos personajes que al efecto fueron invitados á tan aristocrático acto.

En la fiesta literaria tomaron parte los actores del teatro de Lara, que representaron maravillosamente la obra *Francfort*.

Los artistas que tomaron parte en su representación, fueron repetidas veces aplaudidos por las reales personas.

Después de *Francfort*, el señor Díez de Mendoza (don F.), leyó una inspirada composición, dedicada al acto por el señor Marquina, que agradó muchísimo.

Doña María Guerrero representó un monólogo, por cuyo meritísimo trabajo logró repetidas y prolongadas salvas de aplausos.

Los artistas del teatro Real, que también concurren, invitados como los anteriores á tomar parte en la fiesta, cantaron diversas partituras de las más celebradas obras teatrales.

La fiesta, en conjunto, fué un acto encantador, que satisfizo grandemente á los egregios huéspedes.

Terminada la primera parte de la velada, la numerosa y distinguida concurrencia se trasladó á otro salón del palacio de la infanta Isabel, donde se celebró un gran baile de gala, con los mismos asistentes que á los anteriores actos.

#### Macías del Real, en el teatro.

En el coliseo imperial tuvo lugar anoche el estreno de *Parce cuento*, obra original del ex-auditor de la Armada, señor Macías del Real.

*Parce cuento*, es una comedia dividida en tres actos, y su estreno había despertado extraordinario interés en la creencia de que aludiría á los distintos actos políticos que él denunció.

En la sala del coliseo Imperial se veía gran movimiento en la juventud conservadora y otros elementos políticos, movidos por el interés que se decía iba á despertar *Parce cuento*.

La decepción de todos estos elementos fué enorme al ver en el trascurso de *Parce cuento*, que todo su argumento era una trama amorosa.

El señor Macías del Real compuso esta obra con anterioridad á la denuncia que le hizo famoso, pero hasta ahora no había logrado verla representada, á pesar de haberlo solicitado de otros varios coliseos.

#### Un descarrilamiento.

En el kilómetro 255 ha descarrilado el tren rápido que de Barcelona se dirige á Madrid.

Afortunadamente no ha habido

#### que lamentar desgracias personales.

El motivo del descarrilamiento ha obedecido á hallarse la vía interceptada en dicho kilómetro.

Se avisó á Zaragoza, que era la estación más próxima al lugar del suceso, y salió inmediatamente un tren de socorro, que regresó á las pocas horas con todos los viajeros, que sólo tuvieron que lamentar el consignante susto.

#### Huelga en pie.

En Huelva continúan declarados en huelga los obreros panaderos.

El conflicto no presenta aspecto de resolverse.

Los patronos que no quieren acceder á los deseos de sus operarios, se han puesto de acuerdo con los soldados panaderos de Administración militar de aquella población, y juntos elaboran diariamente grandes cantidades de panes.

Los *squiroles* huelguistas de Carantes hacen la competencia á los patronos, elaborando unos 8.000 kilos de pan en varias panaderías que han arrendado.

#### Anciana abrasada.

En Cimetorres, provincia de Castellón, ha ocurrido ayer tarde una sensible desgracia de la que ha sido víctima una anciana llamada Joaquina Mompel, que se encontraba enferma desde hace bastante tiempo.

La infeliz anciana se hallaba sentada junto á la lumbre, saltándole una chispa, que fué á prender en sus ropas.

La pobre Joaquina comenzó á dar gritos, pues los achaques de sus muchos años la impedían defenderse contra los impulsos de las llamas, y cuando quisieron prestarla auxilio había fallecido asfixiada.

Pablo Iglesias en Granada. A Granada llegó ayer el diputado socialista Pablo Iglesias, de regreso de su viaje de propaganda por el distrito de Loja.

Se le obsequió con un banquete.

Hoy se celebrará un mitin.

Lo de la fundación Amboage. Dicen de Coruña que el gobernador civil de aquella población ha convocado á la Junta de Beneficencia, con el objeto de adoptar una resolución que auxilie la labor judicial en el asunto de las estafas cometidas en la fundación Amboage del Ferrol.

Se enviarán al juez del Ferrol todos los antecedentes que obren en el Gobierno civil y que dan mucha luz al asunto.

Se habla de diversos procesamientos que han de causar gran sensación, por tratarse de personas bien conocidas.

Se da el caso de que este auto, que fué incoado por el gobernador conservador señor Crespo de Lara, fué enterrado por otro gobernador conservador, pues los únicos que aparecen complicados en el negocio son elementos significados del partido conservador del Ferrol.

El Gobierno liberal tiene gran empeño en que se aquilaten las responsabilidades de las estafas, llevando al banquillo á los que en el asunto estén complicados.

#### Victima de un crimen?

El empleado de la Diputación provincial de Castellón Juan González, que como dije en mis conferencias del martes había desaparecido con las cantidades que había cobrado en diversos pueblos, se supone haya sido víctima de un crimen.

Se sabe de una manera cierta que llevaba cobradas más de 15.000 pesetas.

#### Noticias de última hora

Formidable incendio.—Fábrica destruida.

A última hora se reciben telegramas de Bilbao, dando cuenta del formidable incendio que anoche se produjo en la fábrica de toldos, velamen y materias impermeables, propiedad de los hermanos Bilbao-Rivera.

El incendio, que ha sido uno de los más horribles que se han visto en esta localidad, comenzó en el depósito de la fábrica, donde había grandes cantidades de brea, pinturas y grasas.

El hermoso edificio donde se hallaba instalada la fábrica ha quedado completamente reducido á cenizas.

Los inquilinos que habitaban en la parte de casa de vecindad que tenía la fábrica, sufrieron tremendos daños y apenas tuvieron tiempo de ponerse á salvo.

El incremento de las llamas fué enorme.

El aire ayudaba al progreso del incendio.

Todos los auxilios y medios que se buscaron para cortar el fuego, resultaron inútiles.

Juan Bilbao, uno de los hermanos propietarios de la fábrica incendiada, logró corriendo gran peligro, poner á salvo una respetable cantidad de dinero que tenía en la caja de caudales.

Resultó con ligeras quemaduras.

Cuando llegaron los bomberos, todo fué inútil. El aspecto que ofrecían los alrededores de la fábrica era por demás desconsolador.

Enorme muchedumbre presenciaba el siniestro.

Se calcula que las pérdidas sufridas por los hermanos Bilbao-Rivera, ascenderán á unas 60.000 pesetas.

Entre los géneros que se quemaron, figuraban los velámenes de los yates reales *Hispania* y *Corzo*.

El edificio estaba asegurado.

La esposa de don Gumersindo Bilbao, resultó con unas quemaduras en la cara.

¿Dónde está el tiple? Paquita Correa, graciosísima tiple, gentil mujer, ídolo de los asistentes á la tercera sección del teatro del Duque, de Sevilla, ha desaparecido.

No se habla en Sevilla de otra cosa.

Todas las conversaciones giran en torno de la misteriosa desaparición de la popular artista.

Según parece, fueron ayer á buscarla al hotel donde se hospedaba, con el objeto de que se trasladase al teatro para ensayar las obras que por la noche había de representar.

Paquita Correa no estaba en el hotel. Había desaparecido, según se ha dicho, en compañía de un caballero. Tomaron el expreso y se alejaron, en íntimo idilio, de la capital andaluza.

La empresa del teatro del Duque está dispuesta á exigir á Paquita Correa una fuerte indemnización por los perjuicios que la ha causado con su desaparición.

Lo más gordo no es esto (dicho sea con perdón de la empresa), sino que Paquita Correa está casada con el actor de la misma compañía señor Parra.

El gobernador hace gestiones para averiguar el paradero de la alegre tiple, habiendo telegrafiado á varias capitales, entre ellas á Madrid.

#### Marqués fallecido.

En Valladolid ha fallecido el señor marqués de Velasco, persona distinguidísima que gozaba de generales simpatías en la capital castellana.

Su muerte ha sido muy sentida.

#### Ligas contra el tabaco.

En muchos pueblos de la provincia de Valladolid se han constituido ligas de abstencionistas del tabaco.

#### Los socios, en vista de la subida del tabaco, que se anuncia para el 1.º de Febrero, han acordado dejar de fumar y destinar las cantidades que reservaban para la compra del tabaco, con destino á gratificaciones para los maestros de escuela.

#### Pablo Iglesias en Granada.

A Granada llegó ayer el diputado socialista Pablo Iglesias, de regreso de su viaje de propaganda por el distrito de Loja.

#### Hoy se celebrará un mitin.

#### Lo de la fundación Amboage.

Dicen de Coruña que el gobernador civil de aquella población ha convocado á la Junta de Beneficencia, con el objeto de adoptar una resolución que auxilie la labor judicial en el asunto de las estafas cometidas en la fundación Amboage del Ferrol.

Se enviarán al juez del Ferrol todos los antecedentes que obren en el Gobierno civil y que dan mucha luz al asunto.

Se habla de diversos procesamientos que han de causar gran sensación, por tratarse de personas bien conocidas.

Se da el caso de que este auto, que fué incoado por el gobernador conservador señor Crespo de Lara, fué enterrado por otro gobernador conservador, pues los únicos que aparecen complicados en el negocio son elementos significados del partido conservador del Ferrol.

El Gobierno liberal tiene gran empeño en que se aquilaten las responsabilidades de las estafas, llevando al banquillo á los que en el asunto estén complicados.

#### Dinamógeno

**SAIZ DE CARLOS**

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

**NEURASTENIA** acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérisis, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

**RAQUITISMO**, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

#### Centro vitícola del Bierzo.

Granada viveros y plantaciones de vides americanas.

Injertos superiores. Barbados. Estacas injertables y estaquillas para viveros de todas clases.

Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Auenticidad garantizada.

Precios y condiciones por correspondencia, dirigirse á don Carlos Alvarez de Toledo, - Villafraña del Bierzo (León). 20-18

#### El Adelanto

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia. Administración, Rúa, 25.—Redacción y talleres, Ramos del Manzano, 42.

Cajones vacíos.—En la librería de Núñez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, á precios económicos.

### Vinos finos de mesa garantizados de las bodegas de Alfonso Torres DE VALDEPEÑAS

Esta casa tiene establecida su sucrusal en esta plaza, Ventura Ruiz Aguilera, 10, y garantiza la pureza de sus vinos, según lo acredita el certificado expedido por este Laboratorio municipal con fecha 4 del corriente, y que tiene á disposición del público, para su conformidad.

80-9

## Maquinaria agrícola de todas clases

SINDICATO NACIONAL la más práctica y duradera.

Visita la exposición en la calle de la Bola (trasera del café Suizo), y os convenceréis.

Arboles, semillas, vides americanas, injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno. Representante en esta provincia: FRANCISCO RAMON Y LACA, calle de la Bola (trasera del café Suizo).—Entrada libre.

## DE HESAS

de labor solamente; de puro pasto en magníficas vegas; de pasto y labor con ó sin arbolado de encina ó alcornoque; fincas por hacer, de gran porvenir; en renta ó explotación directa, y siempre en precios muy halagüeños, tiene disponibles para venta ó hipoteca.

Don Cayetano Pesini - Badajoz - Santa Lucía, 1, principal.

## El Paraíso. Casto Mulás

Plaza Mayor, 16, Salamanca.

Grandes talleres de confecciones blancas para señora, caballero y niños:

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre-corsés, faldas, pantalones, camisones, peñadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de etomán, raso liberty, cachemir, piqué y tul seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gatinas de bautizo y para cortos.—Corsés: L' NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piqué y seda, desde 4 pesetas.—Camisera de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbatas, cuellos, puños bisutería y perfumería.—Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre corsés para señora, caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tiras bordadas y encajes: Depósito de fábrica, retales á mitad de su precio.—No comprar sin examinar las colecciones que presentan los grandes almacenes de El Paraíso.

## Postales de Salamanca.

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la LIBRERIA DE CUESTA

al increíble precio de 10 cts. postal

Rúa, 9. - Salamanca.

## LA MUNDIAL

Seguro de Quintas. - Sorteo de 1911.

Prima: 775 pesetas.

Pudiendo hacerse el contrato á plazos.

Para detalles, dirigirse á don José Saurina, Afueras de Sancti-Spiritus, almacén de maderas de Flores, frente á la Alamedilla. 26, 27, 30 E.—1, 3, 4, 6, 7, 8, 9, 10, 11 F.

## Maravilloso invento científico.

Filtro de bolsillo y para casa, de AMIANTO PURIFICADO

Es el filtro más pequeño, más práctico, más barato y que más filtra de todos los conocidos hasta hoy.—El aparato va en un estuche de aluminio y puede llevarse cómodamente en el bolsillo.—Filtrar y esteriliza cada veinticuatro horas 200 litros de agua y también sirve para el vino.—Sa acción es rápida y lo mismo funciona en casa que en el campo.—Es de gran utilidad para militares, turistas y cazado es.—El agua mala la hace buena y la buena la mejora.—Precio DIEZ pesetas; por una peseta más se remite fuera á quien lo pida.—Germán Benito, calle Zamora, número 11, Salamanca. 7-1

### Mala Imperial Alemana

COMPAÑIA DE VAPORES CORROS del Lloy Norte Alemán de Bremen.

Viajes rápidos á Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE LA PLATA Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 30 de Enero el vapor correo rápido **EISENACH**

Precio del pasaje en tercera clase, 231 pesetas.

Estos magníficos vapores emplean en la travesía de Vigo á Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareros para atender debidamente á las mujeres y niños. Al pasaje de tercera no se le limita del pasaje de cubierta, de cuyos pasillos puede disponer libremente para su esparcimiento. Se le da cama con ropa, pan fresco, comida á la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita. La conducción de pasajeros y equipajes desde los muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía. Los señores pasajeros deben presentarse en la casa consignataria dos días antes de la fecha señalada para la salida del buque. Para más informes dirigirse al Agente general en España, Luis G. Reboredo Isla.—Vigo. Calle de García Olloqui, 19.

### Bordados. - Zurcidos.

Estos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas á la perfección: se hacen variados y elegantes festones y vainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo, metálica, acuarela y prograbado. Especialidad en la confección toda clase de labores. San de Justo, 34, bajo.

### Corsés á medida

Acreditada corsetería. PLACIDO HERNANDEZ Plaza Mayor, número 14.

Ofrece á su numerosa clientela los últimos modelos de París para la próxima temporada, liquidando hasta el 25 de Enero los modelos sobrantes de la presente temporada, con 30 por 100 de rebaja. Corsé CUTI PIEL, emballado de acero y ligas, á 2,50 pesetas.

### Imprenta y Librería de Núñez

Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Salamanca.

Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etcétera, etc.

Pedir en los Cafés

# BYRREH

Gran vino  
Aperitivo, Tónico  
Fortificante  
y Generoso



Violet Frères  
à THUIR  
(France)

GRAN PREMIO Exposición de Zaragoza (1909)

## ASMATICOS-TUBERCULOSOS

los que sufrís BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación. Gotas Helenianas

Depositarario en Salamanca y su provincia: DON HELIODORO DIEZ -- Arrabal del Puente, 2 (farmacia), Salamanca. 31 M. 2 pesetas frasco. (Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña).



### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



**La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
**La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
**La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
**La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
**La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
**La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
**La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
**La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.  
**La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.  
**La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
**La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden real calor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las veces desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
De venta: principales perfumerías y droguerías de España.  
Salamanca: De venta, droguerías de Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corriño, 22, y en las principales droguerías y perfumerías de España.

## TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico sin rival, de E. Mora.  
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras, dos pesetas.  
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: Almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

## ACADEMIA CENTRAL

de corte y confecciones parisienas para señoritas, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisieno como en inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora

### DOÑA MARIA IBERO

Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas á precios económicos, se enseña á quien lo desee. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle del Cencejo, frente á las máquinas de Singer.—Salamanca.

## Vino Enol.

Reconstituyente energético. Tónico de primera fuerza. Digestivo en alto grado. Antineurasténico por excelencia.  
Cura la anemia y raquitismo de los niños, haciéndoles engordar y crecer, Entona á las personas débiles, dando les vigor y fuerza, con aumento de peso.—Las jóvenes desarrollan sin peligro y adquieren buen color.—Utilísimo para los que padezcan del estómago.—Recomendado para las embarazadas y las que están criando, para que sus niños se pongan duros de carne y de constitución fuerte.—Muy indicado para los ancianos y convalecientes de enfermedades graves.  
En farmacias y droguerías importantes. Depósito: Droguería de don Justo Bajo Avila.

## Vapores correos franceses

Servicio á Cuba y México por los magníficos vapores extra-rápidos

<b>La Champagne</b> 155 metros de largo, 10.000 toneladas de desplazamiento y 9.000 caballos de fuerza.	<b>La Navarre</b> 148 metros de largo, 8.663 toneladas de desplazamiento y 7.000 caballos de fuerza.
--	---

Salidas todos los meses: De Santander el 22 y de Coruña el 23.  
Servicio á la Martinica, Trinidad, Venezuela, Colombia, Centro América y Pacífico, por los nuevos y magníficos vapores de dos hélices

**Guadeloupe y Perou**  
137 metros de largo, 9.550 toneladas de desplazamiento y 6.000 caballos de fuerza. Salidas todos los meses: De Santander el día 27.

Agencias de la Compañía.  
Santander, señores Vial Hijos, Muelle, 32.—Madrid, don Francisco Setuain, Zurbano, 10, y Compañía Internacional de Vapores Camis, Palacio de la Equitativa.—Coruña, don Nicandro Parilla.—Barcelona, señores S. Talavera é Hijos, Pasaje del Comercio.—Bilbao, señores Alfredo Hernández y Compañía, Camis de Albia-Eto, 2.

Moderna fábrica de chocolate y pastas finas para sopa, de **Mariano Villar**.

CANTALAPIEDRA  
Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y pimiento molido. Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan á la venta en los establecimientos siguientes:

- Don Isidro Corona, García Barrado, 21
- Don Andrés Laporta, plaza Mayor, 2
- Don Claudio Sánchez, calle de Tor
- Don José Andrés, calle de Zamora, 62
- Viuda de Avelino García, plaza del Mercado,
- Don Habacuc García, Cuatro Calles
- Don Antonio Pérez, calle de la Rosa
- Don Cándido Medina, San Pablo, 21
- Don Jesús Pinto, San Justo.
- Don Santiago Pérez, Arrabal.
- Don Benigno García, Arrabal.
- Don Leopoldo Martín Polo, calle de los Moros
- Don Angel Gorzález, García Barrado, 21
- Don Emilio Alvarez, Nuevo Mundo, plaza del Poeta Iglesias
- Don Manuel Candelas, bajada de San Julián
- Don Manuel Ruano, plazuela de Breto

## Compañías Hamburguesas.



Hamburg-Südamerikanische, D. G.  
y Hamburg-Amerika Linie.

Viajes rápidos por famosos vapores correos.  
LINEA DE CUBA-MEXICO  
Para Habana, Veracruz y Tampico Progreso y Puerto México, saldrá de Cádiz el día 30 de Enero, el acreditado vapor rápido SPREEWALD, admitiendo carga y pasajeros.  
Estos vapores ofrecen excelente acomodo y buen trato para pasajeros de tercera clase, llevando para el servicio de los mismos cocineros y camareros españoles. Las comidas, condimentadas á la española, son buenas y abundantes, con vino y pan fresco diarios. La asistencia médica, así como la de botica, es gratuita.  
La conducción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor, se efectúa en vapores por cuenta de la Compañía.  
Los pasajeros deberán venir provistos de sus cédulas personales y demás documentos que necesiten según sus circunstancias, como así mismo de un certificado del juez de instrucción ó del juez municipal, acreditando no estar sujetos á procedimientos ni condena.  
La llegada á Cádiz de los pasajeros deberá ser cuando menos un día antes de la salida del buque.  
Para garantizar sitio en estos buques tienen que pedir los pasajeros que se reserve, con la mayor anticipación posible. Para más informes, dirigirse á los agentes en Cádiz señores Hijos de Evelio Lainez, calle Calderón de la Barca, 19

## The British And South American Steam Navigation Company, limited



R. P. Houston & Co.  
Compañía de vapores rápidos á la República Argentina.

Salidas mensuales.  
El día 25 de Enero de 1911, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor **Hermione**.  
Precio del billete de tercera clase, 226,10 pesetas, incluso impuestos.  
Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes, dirigirse al agente general en España, Ramón N. Soller, Vigo.—Escritorio, calle de la Victoria (detrás del jardín de la Alameda.)

## HOULDER LINE LONDON

(Viajes á América)  
SERVICIO AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA  
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo, el 18 de Enero, el hermoso vapor **Royston Grange**.  
Admiten pasajeros de primera y tercera clase.  
Precios al Rio de la Plata: Pasaje entero, 226,10 pesetas.—Medio pasaje, 113,05, incluso impuestos.  
AVISO.—Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro en los fieltos de consumos, por no existir éstos en Vigo desde 1.º del año 1911.  
Nota.—Los pasajeros deben presentarse en esta Agencia dos días antes de la salida anunciada, crovisos de todos los documentos que previene la ley de Emigración de 31 de Diciembre de 1907.  
Agencia general en España y Portugal.—Juan Tapias, Arenal, 116, Vigo.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas  
Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios  
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO CUARENTA Y SEIS AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**  
Plaza de la Libertad.

## Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Inmenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, nacionales y extranjeros.  
Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.  
Camisería y sastrería.

Trajes á la medida de 30 pts. en adelante

## Juan Carrara é Hijos

Calle Real.- GIBRALTAR  
Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina.  
Servicio de las importantes líneas postales Italianas

‘La Italia,, y ‘La Ligure Brasiliana,,

Para Santos y Buenos Aires (admitiendo pasajeros para Montevideo), el paquete postal RIO AMAZONAS, perteneciente á ‘La Ligure Brasiliana’. Se espera en Gibraltar el 4 de Febrero y saldrá el mismo día.  
Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal BOLOGNA, de la Compañía ‘Italia’. Se espera en Gibraltar el 5 de Febrero y saldrá el mismo día.  
Estos vapores no tocan en ningún puerto español.  
Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería gratis. Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires. Telégrafo Marconi. Precio del pasaje en tercera clase, 175 pesetas.  
Para pasaje y demás informes, acúdase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar.

## LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija  
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS	PESETAS.
Capital social... Suscrito	5.000.000
Desembolsado	1.500.000
Reservas... Estatuaria	1.000.000
Técnicas y de garantía	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles	5.590.651,76
Siniestros satisfechos	15.044.164,21

Domicilio social.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.

Subdirector en Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez.

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

## BRUSELAS 1910 GRAN PREMIO

## ILUSION en el FARO de DRALLE

ESENCIA DE FLORES SIN ALCOHOL  
Un átomo es suficiente.  
MUGET, CLAVEL, VIOLETA, ROSA, LILA VESTARIA (glyesna japonesa).  
Perfume natural, maravilloso como el de las flores frescas.  
El único y verdadero, original de todos los perfumes sin alcohol.  
REPRESENTANTE  
**Pablo Dummatzen**  
Plaza Tetuán, 4  
BARCELONA  
6-j-5

## Importante línea de vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y Comp.

CADIZ  
Servicio postal rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires  
Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 6 de Febrero de 1911, el vapor correo español, de 10.000 toneladas,

## Barcelona

(capitán, señor Bitbao).  
Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.  
Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos de artamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer. La Compañía tiene un remolador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes. Precios más baratos quedese cualquiera otro puerto. En todos los vapores de esta línea se está instalando la telegrafía sin hilos.  
Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flete, Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, Salamanca.

## Fábrica de chocolates de Vicente Nieto Martín

Hago presente á mi numerosa clientela, que he trasladado mi fábrica de chocolates de Cantalapedra á Ciudad Rodrigo.—También vendo la maquinaria para la elaboración de chocolates, compuesta de un molino mezclador, muy bueno; una refinadora y otro molino superior para canela. Todo sistema moderno.—Para los pedidos, dirigirse á Ciudad Rodrigo, Arrabal de San Francisco, calle Puente Nava. Depósito y venta al por menor, en la fábrica de cordelería de Isidoro Moreno García, plaza Mayor y calle de Madrid, en Ciudad Rodrigo.  
h 31 E a